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Por: LAP Luis Fernando Oropeza

Pavlovich las cosas han sido dife-
rentes y existe la convicción de
que la reforma es lo mejor para la
educación en Sonora y en el país,
por lo que existe el compromiso
de sacarla adelante.

El intento de truncar los pri-
meros pasos de la reforma educa-
tiva en Sonora a través de la
evaluación docente, fue mediante
un operativo con cuadros muy
bien identificados afines al PRD,
que en el reciente proceso electo-
ral operaron a favor del PAN.

Estos cuadros operaron coor-
dinadamente para bloquear a las
6 de la mañana la totalidad de  las
sedes en el estado donde la eva-
luación docente se realizaría. 

Este operativo tomó por sor-
presa al Delegado de la SEP Al-
fonso Carlos Merino González,
quien cometió el pecado de no
detectar esa posibilidad, quizás
contagiado por la cultura del “NO
PASA NADA” y en el pecado llevó
su penitencia, que finalmente le
costó el cese fulminante a manos
del mismísimo Secretario Aurelio
Nuño, pues fue incapaz de instru-
mentar  una solución ante la con-
tingencia presente.  

Los efectos de la alianza

PAN-PRD-PANAL casi dan al
traste con la evaluación docente,
pero la solución, finalmente fue
ideada y operada por el Secreta-
rio Ernesto De Lucas, quien tuvo
que intervenir como apagafuegos
para salvar la tensa jornada, en la
que muchos cuadros del padre-
sismo anhelaban que fuera de-
sastrosa, al igual que muchos
cuadros afines a la dirigencias de
los sindicatos de la sección 54 y
28, quienes nunca movieron un
dedo para socializar las bondades
de la reforma y aclarar la desinfor-
mación difundida entre sus agre-
miados e hicieron como que la
virgen de Guadalupe les hablaba.

Pese a no contar con un dele-
gado en Secretaría de Educación
en el estado que le respalde, en
llevar la Reforma Educativa en
Sonora a buen puerto la respon-
sabilidad ha recaído en el hombro
del Secretario Ernesto De Lucas,
quien en tan solo  70 días de tra-
bajo sigue tendiendo todos los
puentes con los actores que inter-
vienen en el sector educativo.  

De Lucas ha recibido toda la
confianza de la gobernadora
Claudia Pavlovich para presen-
tarle buenas cuentas al Presi-
dente Enrique Peña Nieto y que el
Secretario Aurelio Nuño segura-
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La educación fue una de las
muchas cosas que le valió caca-
huate a Guillermo Padrés en su
gobierno, escuelas en ruinas,
alumnos sin becas y una desbor-
dada corrupción en su programa
emblema “Transformación Educa-
tiva”, son el más claro ejemplo de
ello.

Sonora junto a otras entida-
des caracterizadas por la belicosi-
dad del gremio magisterial como
Michoacán, Chiapas y Oaxaca  no
habían realizado la armonización
del marco legal local con los man-
datos de la nueva reforma consti-
tucional y sus leyes secundarias,
como la del Servicio Profesional
Docente.

La reforma estructural en ma-

teria de educación emprendida
por el Presidente de la República,
nunca fue vista con buenos ojos
por la principal autoridad en nues-
tro estado, ya que lastimaba los
intereses de uno de sus principa-
les aliados políticos, el PANAL.

Por eso, nunca escuchamos
en el discurso del anterior secre-
tario Jorge Luis Ibarra Mendivil
tocar ni con el pétalo de una rosa,
el tema de la reforma educativa y
sus bondades, mucho menos so-
cializarlo al interior de la Secreta-
ría de Educación y Cultura. Lo
mismo sucedió con los líderes sin-
dicales del magisterio, tanto de la
sección 54 como la 28.

Con el gobierno de Claudia

De Lucas el apagafuegos 

luiso@hmo.megared.net.mx

Recobra Unión de Usuarios su lucha, todo ello después de que el Negro ex operador panista Adrian Espinoza
Espinoza los utilizaba de simples paleros para aplaudir a Padrés, en manifestaciones públicas que le cos-
taban mas 5 millones cada una a los sonorenses.
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mente lo confirmará en la visita
que realice a nuestro estado pro-
gramada para la primer quincena
del mes de diciembre.   

NUEVO DELEGADO DE
SAGARPA

Finalmente ya se destapó el
velo del misterio y Jorge Guzmán
Nieves fue nombrado el nuevo
Delegado de SAGARPA en So-
nora, tomándole la protesta de
rigor el Coordinador de Delega-
ciones Víctor Hugo Celaya.

Un día previo a su nombra-
miento oficial difundíamos por
redes sociales la primicia,  algu-
nos prestigiados agricultores del
sur del estado mostraban su be-
neplácito por el nombramiento de
Guzmán Nieves, otro alcanzó a
señalar que el nuevo delegado si
le entiende al tema, no como el
anterior.  

Y a propósito de agricultores
de cepa, una queja de un conno-
tado viticultor en la ciudad de Mé-
xico por las elevadas comisiones
que le cobraban para realizar los
proyectos que sustentaban la
asignación de recursos contem-
plados en  programas federales
llegó a los oídos del titular José
Calzada Ruvirosa y fue el motivo
para el cese fulminante del ante-
rior Delegado de la SAGARPA.

El tema esta interesante pues
fuentes de toda confianza asegu-
ran que la queja es que el mencio-
nado ex funcionario ya estaba
como los del Nuevo Sonora, con
su cuota del 40%. Pero le pro-
meto más detalles para la si-
guiente con pelos y señales del
lamentable hecho.  

YA VIENE LA DECLARA-
CIÓN 3 DE 3

A todos aquellos que nos
gusta estar al tanto con la infor-
mación pública disponible en los
espacios de trasparencia guber-
namental, estamos esperando
con ansias la publicación de la de-
claración 3 de 3 de todos los fun-
cionarios de gobierno estatal que
deberá de ser subida al portal del
gobierno del estado para el día 30
de noviembre tal como lo prome-
tió la gobernadora Claudia Pavlo-
vich en su discurso del día 13 de
septiembre.

Con esta medida se reitera lo
dicho por la gobernadora no va a
tolerar ningún acto de corrupción,
porque sabe que eso es lo que
más ofende a los ciudadanos, y
se lo dicen todos los días. Así que
sobre aviso no hay engaños.

LA UNIÓN DE USUARIOS
RECOBRA SU “LUCHA”

Da gusto ver  de nueva
cuenta a la Unión de Usuarios de
nueva cuenta en las luchas ciuda-
danas después de que por seis
años fue usada como una simple
herramienta para polarizar a la so-
ciedad sonorense en la guerra del
agua y a sus líderes se les hin-
charon las manos de tanto aplau-
dirle a Guillermo Padrés..

En los tiempos más álgidos de
la construcción del Acueducto In-
dependencia, el gobierno del es-
tado operaba por medio de Adrián
Espinoza la organización de mar-
chas “ciudadanas” en apoyo a la
obra hidráulica, que eran convo-
cadas por el líder de la Unión de
Usuarios Ignacio Peinado.

Muchos personajes del gabi-
nete padresista grillaban a Adrián
Espinoza porque se empecinaba
en utilizar al “liderazgo social” de
la Unión de Usuarios en manifes-
taciones que no juntaban más de
mil gentes afuera del mercado
municipal pero que costaban alre-

dedor de 5 millones de pesos
cada una.

En los últimos seis años la
Unión de Usuarios y sus lideraz-
gos ni pio dijeron por los aumen-
tos a las tarifas del agua pero
ahora los intereses políticos han
cambiado, eso está más claro que
el agua del acueducto. Pero ese
será tema para tocarlo en otra
ocasión.

Le agradezco el favor de su
atención, lo invito a escuchar mi
comentario este y todos los do-
mingos en el Komal, las noticias
en Kaliente, interesante y entrete-
nido espacio noticioso dominical
que conduce Cynthia García en
compañía de Daniel Sánchez Dó-
rame.   No olvide sintonizar el
90.7 de F.M. a partir de las 10 de
la mañana.

SEGUNDA CAMINATA POR
LA FAMILIA

Muy temprano por la mañana
del domingo nos unimos al contin-
gente de 22 organizaciones de la
sociedad civil para participar en la
Segunda Caminata Ciudadana
por la Familia que tuvo la finalidad
de mandar un mensaje de alerta
para toda la necesidad que ad-
vierte la necesidad de promover la
unión familiar como remedio a
todos los males que envuelven a
nuestro entorno social.

Una muy buena praxis pro-
puesta por CAPACITE A.C. y apo-
yada por Cultufan, Colegio
Superior de las Americas; Inicia-
tiva Juvenil; Mujer por Ti; Mujeres
y Punto; Supérate; Foro Nacional
de Periodistas entre otros más.

SALUDANDO A LOS AMI-
GOS

Saludé hace poco a mi amigo
el licenciado Carlos Armando Mo-
raga Ríos quien dejó el cargo de
sub Director Jurídico en la SIDUE
del Ayuntamiento.

Para ser sincero fue de lo
poco rescatable que hubo en esa
dependencia en el anterior trienio.

Con una trayectoria limpia en
el servicio público, Moraga Ríos
dejó buena impresión entre la ciu-
dadanía que atestiguó su trato hu-
mano y comprometido a
solucionar la problemática ciuda-
dana, le deseamos suerte en los
proyectos que emprenda a futuro
pues estoy seguro que su profe-
sionalismo y rectitud son su carta
de presentación que le abren mu-
chas puertas en diversas institu-
ciones.

Podemos interactuar o enviar
comentarios a mi cuenta de co-
rreo: luiso@hmo.megared.net.mx
también estoy en twitter @feroro-
peza20
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En 23 estados de México, la
mariguana supera el consumo
de tabaco y en 10 al de alcohol
como droga de inicio. Foto: No-
timex.

Esto después de que el se-
cretario Nacional de Jóvenes
del PRD, Sergio Leyva Ramí-
rez, acudiera en compañía de
militantes a las instalaciones de
Cofepris para presentar 32 soli-
citudes de autorización para re-
alizar actos relacionados con el
consumo de mariguana.

Mikel Arriola, titular de la Co-
misión Federal para la Protec-
ción contra Riesgos Sanitarios
(Cofepris) informó que desde la
resolución de la SCJN el pa-
sado 4 de noviembre hasta el
día de hoy esa instancia ha re-

cibido 57 solicitudes por parte
de personas que quieren usar la
mariguana con fines lúdicos.

En entrevista luego de parti-
cipar en la instalación del “Con-
sejo Técnico para las
Alternativas de Regulación de la
Mariguana” en la sede del Se-
nado, dijo que dichas solicitudes
se analizarán a la luz de la legis-
lación actual, la cual establece
la prohibición del uso de la ma-
riguana en México.

Comentó que aún la Cofe-
pris no recibe de parte de la Su-
prema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) el legajo con la
resolución del pasado 4 de no-
viembre que ampara a cuatro
personas para el uso lúdico de
mariguana.

Arriola Peñalosa señaló que
cumplirán de manera transpa-
rente y robusta el mandato de la
Corte respecto a estas cuatro
personas y dijo que una vez que
reciban el documento por parte
del máximo tribunal del país, la
Cofepris cuenta con tres días
hábiles para emitir los permisos
correspondientes.

Sin embargo, dejó en claro
que en el resto de las solicitudes
que se han recibido, la ruta es
aplicarles la Ley General de
Salud, que es prohibitiva en el
uso de la mariguana, salvo los
cuatro amparados por la Corte.
“Somos un órgano que actúa
conforme a las prohibiciones le-
gales, porque si no estaríamos
sujetos a sanciones”.

Sobre el mismo tema, el se-
cretario Nacional de Jóvenes
del PRD, Sergio Leyva Ramí-
rez, acudió en compañía de mi-
litantes a las instalaciones de
Cofepris para presentar 32 soli-
citudes –una de cada entidad
federativa– de autorización para
realizar actos relacionados con
el consumo de mariguana con
fines recreativos.

Indicaron en un comuni-
cado, que de ser negadas las
solicitudes, la organización de
jóvenes del partido, Juventudes
de Izquierda (JIZ), interpondrá
un amparo colectivo ante el
poder judicial similar al que con-
cedió la Suprema Corte a la
asociación civil SMART

La Cofepris suma 57 solicitudes
para el uso lúdico de la mariguana

En 23 estados de México, la mariguana supera el consumo de tabaco y en 10 al de alcohol como droga de inicio. Foto: Notimex.
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La gobernadora Claudia Pa-
vlovich frenó las intrigas mediáti-
cas aclarando que para el próximo
año no habrá tal proceso de cam-
bio de láminas.

La gobernadora informó este
viernes que no hay tal reemplaca-
miento vehicular, sino la revalida-
ción normal de cada año.

La información publicada en
un diario local destacaba que el
gobierno estatal contemplaba el
canje de placas, y hasta la renova-
ción de licencias para el próximo
año en el presupuesto del 2016.

“Creo que está un poco equi-
vocado el tema del reemplaca-
miento, es revalidación en el año
2016, no hay reemplacamiento
2016, no hay reemplacamiento”,
declaró la gobernadora.

En el gobierno de Guillermo
Padrés se realizaron dos procesos
de cambio de pacas vehiculares
(2013 y 2015) generando en este
año la indignación ciudadana por
considerar que era solo una me-
dida recaudatoria y que era un
gasto excesivo e innecesario para
los sonorenses. 

Ante la indignación ciudadana,
el gobierno de Padrés recurrió una
vez más al engaño al declarar que
no cobrarían el costo de la lámina
sino solo el proceso de reemplaca-
miento, pero además les cargó la
mano a los propietarios de vehícu-
los al aumentar el costo de los
otros trámites vehiculares. Es
decir, al igual que lo hizo con el
COMUN al disfrazar el cobro de la
tenencia vehicular, también cobró
el cambio de placas cargando el
costo a otros trámites vehiculares.
Fue la misma gata, nada más que
revolcada.

Por lo anterior, se hizo ilógico
que el gobierno estatal pretendiera
realizar un nuevo proceso de re-
emplacamiento vehicular en el
2016 estando vigentes tan solo por

un año las placas del 2015, y por-
que además está en proceso una
reestructuración de la deuda pú-
blica estatal por 17 mil millones de
pesos y un nuevo financiamiento
por casi 6 mil millones de pesos.

La aclaración fue oportuna por
parte de la gobernadora Pavlovich,
evitando así brotes de inconformi-
dad ciudadana, en estos momen-
tos en que el horno no está para
bollos, por las negociaciones de la
deuda en el Congreso, y por la cri-
sis económica y estancamiento
que vive la entidad por los desfal-
cos del anterior gobierno panista y
que impactan afectando los bolsi-
llos de los sonorenses.

ABSUELVEN A GISELA PE-
RAZA DEL ROBO A LA CASA DE
GOBIERNO

Luego de purgar más de cua-
tro años de cárcel, la trabajadora
doméstica Gisela Peraza, fue ab-
suelta por el Juez del Primer Tribu-
nal Regional de su supuesta
responsabilidad en el robo a la
Casa de Gobierno en el anterior
sexenio panista.

Aun así, la ex trabajadora do-
méstica de la familia Padrés se-
guirá de frente en sus demandas

Descarta Claudia 
reemplacamiento

vehicular en el 2016 

civiles y penales contra el ahora ex
gobernador por el daño moral, y
por encarcelarla y violar sus dere-
chos con presiones sicológicas y
torturas.

El abogado defensor de la mu-
cama, Juan Antonio Ortega, in-
formó además que el ex
gobernador Padrés realizó una
serie de cambios en sus propieda-
des al ponerlas a nombre de sus
familiares, a fin de evitar un posible
embargo de sus bienes en caso de
perder los juicios. Pero eso tam-
bién fue denunciado por el abo-
gado de Gisela Peraza, al
demandar acción penal por la “Ac-
ción Pauliana”.

Lo que no queda claro es que
pasará al ser absuelta la mucama
de los cargos de robo, y si el nuevo
gobierno estatal es el que pagará
los platos rotos de Padrés al tener
que pagar la indemnización de
cuatro millones de pesos que
exige por daño moral y físico Gi-
sela Peraza.

De las declaraciones del abo-
gado defensor, también se destaca
que el ex gobernador “anda per-
dido” y no ha podido ser localizado
para notificarle de las denuncias
en su contra.

Según fotografía que publicó el
semanario Primera Plana, el ex
gobernador Padrés anda irrecono-
cible con una barba encanecida
que lo hace parecerse a Diego
Fernández de Cevallos. También
en la gráfica, se le notan en su
cara los estragos de las presiones
políticas, sociales y judiciales. El
ex gobernador panista luce enve-
jecido y hasta enfermo.

MÁS APOYO FEDERAL AL
SECTOR AGROPECUARIO DE

SONORA
La gobernadora Claudia Pa-

vlovich cerró con broche de oro

esta semana con la presencia en
Hermosillo y Cajeme del secretario
de Agricultura y Ganadería José
Calzada Rovirosa.

Por cierto, apenas el jueves
rindió protesta el nuevo delegado
estatal de la Sagarpa, Jorge Guz-
mán Nieves, siendo el encargado
de darle posesión el coordinador
de delegaciones Víctor Hugo Ce-
laya.

Fue una sorpresa la designa-
ción de Guzmán Nieves, porque
todos juraban que la delegación
quedaría en manos de Enrique Pa-
lafox Paz, quien fue el hombre de
confianza de Calzada Rovirosa
cuando fue gobernador de Queré-
taro. 

Pero volviendo con la gira del
titular de Sagarpa, al encabezar
una reunión de trabajo con produc-
tores del sector agropecuario y
acuícola del centro y norte de la
entidad, José Calzada Rovirosa,
garantizó el respaldo del gobierno
federal a la administración de
Claudia Pavlovich, para sacar ade-
lante los programas y proyectos
previstos para 2016.

“Vamos a tener un Presu-
puesto creciente en Sonora con
poco más de dos mil millones de
pesos entre fondos concurrentes y
proyectos productivos, además de
tecnificar 10 mil hectáreas para
riego en el sur del estado, y ver
con la Gobernadora varios proyec-
tos de acuacultura que nos ha pe-
dido”, dijo Calzada Rovirosa.

Por su parte, la gobernadora
Pavlovich dijo que su gobierno va
a trabajar de la mano con los pro-
ductores para fortalecer el sector
primario, acuícola y pesquero
apostando a inversiones producti-
vas que generen empleos a largo
p l a z o .
(g_navarro_ruiz@hotmail.com)

g_navarro_ruiz@hotmail.com

La gobernadora Claudia Pavlovich informó este viernes que no hay tal reemplacamiento vehicular,
sino solo la revalidación normal de cada año.
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Amos Benjamin Moreno Ruiz es 
proveedor de libros piratas 

sin licencia a Cecytes y CBTAS

Lic. Ricardo Ochoa Rojo

El ahora degradado director
del Cecytes  Amos Benjamín
Moreno Ruiz por pretender ex-
torsionar al anterior director
Martin López con una lana a
cambio de no escarbarle sus
irregularidades en su gestión,
es socio de un negocio clandes-
tino de piratería de libros de
texto para las escuelas Cecytes
y CBTAS del sur de Sonora
junto a su suegro Luis Becerra
Tiznado  mejor conocido en el
bajo mundo con el mote de “El
Sacacuachas” debido a su gran
habilidad para escarbar el negro
pasado de las personas y exhi-
birlas en diversos medios con
perversos fines.

Dicho negocio se encuentra
localizado en una propiedad del
mismo Amos Moreno ubicado
en calle  San Marcos esquina
Santo Thomas en la colonia Na-
cameri número 113, en esta ciu-
dad capital.

Es un negocio bastante lu-
crativo la clonación de los libros
de texto que se imprime en el
taller clandestino, ya que no

pagan regalías a los editores de
los libros debido a que no cuen-
tan con las licencias respecti-
vas, así tampoco pagan los
respectivos impuestos ante el
SAT.

La razón de la asociación de
Amos Benjamín Moreno Ruiz
con Luis Becerra es debido a
que de las ganancias obtenidas
del ilícito negocio se pague la
pensión alimenticia de un hijo
también clandestino de Amos
Benjamín Moreno Ruiz con la
hija de Becerra, hijo que no ha
tenido el valor de registrar con
sus apellidos, aquí tenemos en
nuestro poder el acta de naci-
miento del menor, sus fotogra-
fías, todos los datos del falso
padre quien esta operado de la
vasectomía, la casa donde ha-
bita y hasta el colegio donde es-
tudia el escuincle.

La madre del menor era em-
pleada de Amos Moreno,
cuando fungió como director del
ICRESON en tiempos de
Eduardo Bours, a quien llevaba
frecuentemente como dama de

compañía a sus frecuentes “via-
jes de capacitación” a Cancún.

En Coahuila los diputados
hace unos días aprobaron una
ley para que se indemnice y
pensione a las amantes… ojala
pronto esta legislación entre en
Sonora para que la madre de su
hijo reciba el mismo trato y no
estaría de más que Amos se
comporte como todo un hombre
y tenga el valor de reconocer le-
galmente a su hijo, aunque sea
tarde, nunca es demasiado
tarde como para enmendar ese
grave error.

FUNCIONARIO SEGUN-
DON ADICTO AL PROTAGO-

NISMO

El Doctorcito Luisito Becerra
siendo un funcionario segundon
se pavonea más que el propio
secretario Gilberto Ungson Bel-
tran ante los medios de comuni-

cación.
En otros asuntos, vaya que

tiene hambre de FAMA el Doc-
torcito Luisito Becerra Hurtado,
actual Subsecretario de Salud,
quien se pavonea más que el
mismísimo Secretario Dr. Gil-
berto Ungson Beltrán ante los
medios de comunicación, aun-
que su labor como subsecreta-
rio deja mucho que desear por
su inexperiencia.

Su afán de protagonismo ya
le causo un buen jalón de orejas
para que le baje 3 rayitas, ape-
nas es un simple Subsecretario
novato sin experiencia en el
sector público y le falta mucho
camino por recorrer como para
compararse con el Doctor Ung-
son Beltrán quien es uno de los
médicos más reconocidos del
estado de Sonora en materia de
obesidad y cirugía digestiva, así
también fue pionero de la ciru-
gía de laparoscopía en Sonora,

El local donde se clonan libros piratas es propiedad de Amos Benjamin
Moreno Ruiz y está ubicado en San Marcos Esquina Santo Tomas 113
colonia Nacameri.a
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y el doctorcito Luisito Becerra
apenas es un simple medico ge-
neral que no ha tenido la capa-
cidad intelectual para
especializarse en ninguna espe-
cialidad médica, y que no le
llega ni a los talones al Dr. Ung-
son. 

Las únicas ventajas que
pueda tener el doctorcito Bece-
rra es el apoyo que le dio su
padre Don Chayo Rúelas para
ingresarlo a las filas del PRI

siendo muy joven, y su entrega
total a la campaña de precandi-
dato del Borrego Gándara en
contra de la Claudia.

Por cierto fue muy criticado
El Doctorcito Becerra, por andar
despotricando contra su jefe Gil-
berto Ungson, sí que andaba
haciendo de secretario de salud
si como médico particular gana
cuando menos la cantidad de 2
millones de pesos mensuales
realizando cirugías para adelga-

Inmueble donde se ubica la copiadora que clona libros ilegalmente es
propiedad de Amos Benjamin Moreno Ruiz y se la presta a su suegro
Luis Becerra Tiznado a cambio de pensión alimenticia por el hijo mos-
trenco que tiene por ahí con su exsecretaria.

zar. Acaso Luisito estará prepa-
rando un cuartelazo al ir colo-
cando a su gente para
desplazar al Dr. Ungson?, bien
debería también reflexionar el
Dr. Ungson en la fabula del
sapo que se mete a la cueva del
conejo donde se empieza a in-
flar e inflar el sapo hasta botar
al conejo…

Por este medio aprovecho
también para desearle mis feli-
citaciones al Doctorcito Luisito
Becerra y a su esposa Natalia
por el nacimiento de sus cuati-
tas, ya dejo de ser “bombero”,
hoy que ya es papa entenderá
que no hay porque estar sud-
ando calenturas ajenas en
cuestiones familiares, y si ve las
barbas del vecino cortar hay ir
poniendo las propias a remo-
jar…

Inconformidad con el subdi-
rector jurídico en la CIDUE

Hay mucha inconformidad
con la designación en el puesto
de subdirector jurídico al Lic.
Rafael Sabory Parra en la
CIDUE que dicen que esta
amargado con el puesto que le
dieron ya que esperaba una di-
rección general. Con esa amar-
gura atiende diariamente los
asuntos que le compete en sus
funciones. 

Hay una denuncia ciuda-
dana de los vecinos de la colo-
nia Santa Isabel, precisamente
en el domicilio ubicado en Calle
Carlos Caturegly y avenida Ma-
nuel de León, lugar donde se
encuentra instalada una Antena
de Telefonía en el techo del ci-
tado domicilio, y que al parecer
no cuenta con los permisos le-
gales que emite la CIDUE para
su instalación, además, dentro
del citado domicilio se encuen-
tra una negociación denomi-
nada Aromas del Pacifico S. A.
de C. V. 

Desde hace bastante tiempo
y durante las dos administracio-
nes anteriores iniciaron los veci-
nos del sector plantones y
campamentos en la acera del ci-
tado domicilio, y su petición ha
sido que dicha antena no sea
conectada ni puesta en funcio-
namiento por los peligros de
contaminación ambiental y pro-
piamente a la salud de los mo-
radores de esa colonia.

De los logros de los vecinos
inconformes con las administra-
ciones pasadas, ahora tienen
todos los resultados al revés
con el nuevo jurídico de la
CIDUE.

El homosexual y swinger de
Luis Becerra Tiznado en so-
ciedad con Amos Moreno clo-
nan e imprimen libros de
texto sin licencias para pro-
veer a los Cecytes y a los
CBTAs de Sonora.

El Doctorcito Luisito Becerra siendo un funcionario segundon se pavonea más que el propio secretario
Gilberto Ungson Beltran ante los medios de comunicación.
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mini_comentarios@hotmail.com

BUZÓN
Por: C.P. Germán Leyva Aldaco

UNGSON GANA MÁS DE 
2 MILLONES DE PESOS
MENSUALES, NO SÉ QUÉ
ANDA HACIENDO DE 

SECRETARIO DE SALUD: DR.
LUIS BECERRA

JOSE SANTIAGO HEALY
EN SU COLUMNA ACTITUDES
QUE SE PUBLICO EL DIA 10
DE NOVIEMBRE EN EL DIA-
RIO EXPRESO LA COMPE-
TENCIA Y NO ES SU DIARIO
EL IMPARCIAL. Dice hoy ama-
nece en la capital azteca la Sra.
Gobernadora de Sonora para
entrar de lleno en la negociación
en la cámara de diputados para

el presupuesto 2016.

En pocas palabras quiere
que se asigne más dinero en el
presupuesto ya establecido de
ingresos y egresos en el ramo
de las participaciones FEDERA-
LES que son el 85% del presu-
puesto estatal ya que el 15%
son de impuestos ESTATALES
y que el CHAPO BOURS los

comprometió por el préstamo
que le hizo BANORTE con el
voto de un tal MONICO dipu-
tado PLURI del PT. Porque para
eso sirven estos diputados de
pacotilla porque como se las re-
galan porque si juegan las pier-
den.

Ahora bien dichas gestiones
son para más obras materiales
para el Estado de Sonora.

Nomas que no vayan a ser
para obras como las que hizo
GANDARA MAGAÑA las RAM-
PAS y la enjaulada que le dio al
parque madero, o el puente
DORMILON de López Caba-
llero, así como el puente 2010
del CHAPO BOURS que pasan
10 carros por arriba y 2000 por
abajo cuando debería ser AL-
REVEZ. Pero fue la obra del se-
xenio de este Chapo Carroñero,
grito mi amigo el Caballo Sán-
chez.

Pero esa no es la solución
para que el estado salga del
BACHE económico en que se

encuentra. Según declaraciones
de Luis Núñez Noriega dele-
gado de la secretaría de econo-
mía en Sonora. Que afirma
hasta septiembre se habían ge-
nerado 6,300 nuevos empleos
cuando la meta en el 2015 eran
de 24,000 empleos. Faltaron
17,700 y no paso nada el pue-
blo igual, sin hacer pio ya que
se encuentra estancada la
PRODUCTIVIDAD en el sector
minero, ganadero, agrícola,
pesquero y de pilón el sector
maquilador ya que estas son las
mismas que se instalaron hace
como 40 años, como la FORD
que en su momento fue un PA-
LEATIVO a la economía del Es-
tado, pero esta ya fue rebasada
porque ya no generan nuevas
fuentes de trabajo. Ya llegaron a
su tope, y el desempleo en los
nuevos egresados de las uni-
versidades CRECIENDO.

Lo que se necesita pero ya,
que el estado apoye de inme-
diato a las pequeñas y media-
nas empresas (PYMES) para
que tengan trabajo los que no
se pueden acomodar en las ma-
quiladoras, y por supuesto lo
ideal sería la industrialización
del estado. y otro gallo nos can-
tara, ya que con las obras de
RELUMBRON salen beneficia-
dos unas cuantas constructoras
(divinas) y los funcionarios que
reciben el 30% de MOCHE.

Que les estoy diciendo en
su columna mi amigo RUIZ
QUIRIN que le publica primera
plana diario semanal. Dice que
mi paisa Horacio Valenzuela
Ibarra, secretario del trabajo
quiere un edificio o palacio labo-
ral, para que la gobernadora
deje HUELLA hay un dicho po-
pular que dice piensa mal y
acertaras, no irá este carroñero
por el 30% que le bajan a las
constructoras, o nomas se está
aventando como el borras,
bueno eso que lo averigüe el
PELON ROSAS que lo conoce
muy bien al  LACHO desde
tiempos de Samuel Ocaña Gar-
cía cuando fue gobernador de
Sonora. Hasta demanda penal
presento el Pelón Rosas. Re-
member préstamo al INFONA-

EL DR. LUISITO BECERRA SUB SECRETARIO DE SALUD, QUE SE LA JUGO A MORIR CON
EL BORREGO GANDARA. Anda despotricando contra su JEFE el secretario de salud un tal
UGSON de los Mochis Sinaloa, si gana más de 2 millones de pesos mensuales cociendo ES-
TOMAGOS en su clínica particular. Que negocios está haciendo en la secretaria 
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VIT que le hicieron sin ser
obrero. Y esto calienta hasta al
más FRIO.

Y como dicen en mi natal
Navojoa, hay que ser cochis
pero no tan trompudos.

No lo dudo ni tantito que al
finalizar el sexenio de la hones-
tidad a este sujeto carroñero le
regalen una NOTARIA PU-
BLICA seria el ACABOSE grito
mi amigo Lic. Ricardo Ochoa
Rojo (este tiene el nombre al
DERECHO no como el disque
fiscal anticorrupción que lo tiene
ALREVES y con esa barba de
candado el delincuente parece
él, grito mi amigo Feliciano)
también PAISA del meritito Na-
vojoa.

Porque de acuerdo a los an-
tecedentes cada Gobernador al
final regala notarias, para que
sean sus notarios que den fe de
sus RATERIAS, y las oculten
por 20 años que felicidad.

EL DR. LUISITO BECERRA
SUB SECRETARIO DE SALUD,
QUE SE LA JUGO A MORIR
CON EL BORREGO GAN-
DARA. Anda despotricando
contra su JEFE el secretario de
salud un tal UGSON de los Mo-
chis Sinaloa, si gana más de 2
millones de pesos mensuales
cociendo ESTOMAGOS en su
clínica particular. Que negocios
está haciendo en la secretaria
con un sueldo mensual de
$70,000.00 pesos. Lo grita este
LUISITO en los pasillos del sec-
tor salud será porque el gallo del
Dr. UNGSON para la sub secre-
taria era el Director del Labora-
torio Estatal.

Dicen los enterados que el
tal LUISITO como nunca había
trabajado en el sector guberna-
mental pues creen que no dure
mucho en el puesto. Y menos al
andar como PAVORREAL ata-
cando al CHINO ya que este es

de mecha corta, el tiempo dirá
la última palabra.

DIZQUE LOS DIPUTADOS
DEL PRI ELIMINARON EL
COBRO ARBITRARIO Y ANTI-
CONSTITUCIONAL QUE IM-
PUSO EL CHAPO BOURS. Con
sus diputados priistas al modifi-
car la ley 38 que rige al ISSSTE-
SON ya que esta modificación
era un atraco al empleado de
base estatal, así como a los de
confianza y de contrato, al se-
guirle descontando el 10% de
su salario al jubilarse o pensio-
narse. Porque este descuento
se hace cuando el empleado
esta activo y es precisamente
para el fondo de RETIRO, por
jubilación o pensión.

En lo individual los emplea-
dos contrataban los servicios
del Lic. Carlos Cabañillas y
todos los casos los ganaba y le
devolvían al trabajador el total
de dichos descuentos.

ENTREGA SENADO DE LA
REPUBLICA LA MEDALLA BE-
LISARIO DOMINGUEZ AL EM-
PRESARIO Y LAVADOR DE
DINERO ALBERTO BAILLE-
RES GONZALEZ. Que tiene
una fortuna según la revista
FORBES calculada en 7.8 billo-
nes de dólares si Porfirio Díaz
estuviera vivo se la hubieran en-
tregado a el, porque Peña Nieto
es admirador de dicho sátrapa y
asesino que fue el dictador.
Pero Pancho Villa lo saco a
punta de cañonazos que hasta
Francia fue a dar. Y que el go-
bierno  quiere traer sus restos,
el dinero que se llevo deben
traer de vuelta a México. Grito
mi amigo el CHARALERO que
no tiene ni para el pasaje para ir
a su natal Escuinapa.

Don Belisario Domínguez
fue senador por el Estado de
CHIAPAS y critico feroz del ré-
gimen del dictador y asesino

El disque fiscal anticorrupción que tiene su nombre ALREVES y con esa barba de candado el delincuente parece él, ya le dicen
el bodoque, porque nomas esta de relleno.
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Porfirio Díaz.

Motivo por el cual fue ASE-
SINADO pero antes lo TORTU-
RARON cortándole la lengua
para que sirviera de escarnio
según ellos y no criticaran al go-
bierno, corrupto que nos go-
bierna.

Por eso los senadores ca-
rroñeros y corruptos ni pio
hacen y se dedican a buscar gu-
bernaturas y hacer pingues ne-
gocios con los disque
EMPRESARIOS hijos de la MA-
LINCHE y del alto clero. Que
hasta medallas les dan, para
mofarse del pueblo.

BUENA TRAMPA LE PU-

SIERON AL PRESIDENTE MU-
NICIPAL DE COCULA POR EL
PARTIDO PRD. Que a toda
costa quieren hacer creer a todo
México y al mundo entero que
los responsables de la desapa-
rición de los 43 estudiantes
NORMALISTAS fueron los
NARCOS.

Algo parecido sucedió con el
asesinato del Presidente de los
Estados Unidos John F. Ken-
nedy que los Rusos y la mafia
fueron, porque agarraron de
chivo expiatorio a un turista ruso
que estaba en una biblioteca de
nombre Lee Harvey Oswald y
que había sido enviado por
Fidel Castro y cuando lo llevan
detenido en el camino un MA-
FIOSO Jack Ruby lo asesina

que este al año en prisión
muere de una GRIPA.

Ya que todo mundo sane
que fue el FBI los que le dieron
chicharon a Kennedy.

ESTOY COMPLETAMENTE
DEACUERDO EN EL RE-
CORTE PRESUPUESTAL
PARA EL 2016 EN RELACION
A LOS EGRESOS. Pero que
dicho recorte empiece con las
12 diputaciones locales PLURIS
(regalo de vida para dirigentes
de los partidos políticos paleros
y carroñeros) y que a estos les
reduzcan el 50% de la lana que
el Instituto electoral Estatal
(IEE) les entrega cada mes por
PRERROGATIVAS. Que des-

aparezcan los puestos de se-
cretarios PARTICULARES de
todos los funcionarios que los
tenga con excepción de la Sra.
Gobernadora. Porque ahí si se
JUSTIFICA.

ESTAN DOS DIPUTADOS
DEL PRI. Frente una vitrina de
una joyería y ven un collar de
diamantes y uno le pregunta al
otro cuantos nos darían de PRI-
SION si lo robamos, el otro le
contesta ninguno, pero si una
GUBERNATURA. ASI SEA.

C.P. GERMAN LEYVA AL-
DACO.

mini_comentarios@hot-
mail.com

Julio Javier Montalvo López, ex funcionario de la PGJE quien se aprovechaba de su cargo para ayudar a mujeres con demandas
penales  a cambio de favores sexuales denunciados en esta gustada Revista El Acabose en su portada edición impresa numero
95, ya fue despedido de la Procuraduría, su esposa Alejandra Rodríguez lo corrió de su casa, su suegro le quito el carro y lo
desheredo, sus hijas se avergüenzan de él y lo desprecian. Al verse en la calle sin el poder de funcionario y sin dinero se enfermo
del corazón y del colón por tantas presiones y vergüenzas públicas, por ello ahora se disfraza con barba para que sus familiares
y conocidos no lo reconozcan en la calle de lo poco que queda de él.

Antes                                 Después    
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A casi dos años de que la re-
vista Time llevó a su portada al
presidente Enrique Peña Nieto
con el encabezado “Saving Me-
xico” (Salvando a México), el
mandatario priista volvió a ser
punto de atención para un im-
portante medio internacional: la
revista Newsweek que, en apa-
rente alusión a lo publicado por
Time, tituló así su más reciente
reportaje: “El salvador que no lo
fue”.

En febrero del año pasado
la portada del Time planteaba
cómo las reformas estructurales
impulsadas por Peña Nieto iban
a cambiar el rostro del México
rebasado por el narco y en su
portada publicó una fotografía
de Peña en la que aparecía
sonriente y satisfecho con el tra-
bajo logrado hasta entonces.

El mismo día la publicación
fue blanco de críticas, en parti-
cular en las redes sociales
cuyos usuarios realizaron dece-
nas de memes con los que se
burlaban de la portada.

En esta ocasión, a menos
de dos años de aquella publica-
ción, Newsweek en español
lanzó una edición especial que
lleva en su portada a Peña
Nieto con un título que le da un
giro de 180 grados no sólo a la
portada sino al amplio artículo
publicado por Time.

Dice el artículo de News-
week escrito por el periodista Al-
bison Linares en su reciente
edición:

“A mitad del sexenio, el go-
bierno de Enrique Peña Nieto
fracasa en su propósito de aba-
tir los índices de pobreza. Por
cada año de gestión, un millón
de mexicanos ha engrosado la
estadística de sobrevivientes,
que hoy alcanza al 46.2% de la
población.

“Su gabinete se ha visto in-
merso en escándalos de corrup-
ción e impunidad, que
comienzan con la propia figura
del presidente. Tres años basta-

ron para destrozar la esperanza
que muchos depositaron en el
retorno del Partido Revoluciona-
rio Institucional (PRI)”.

Newsweek hace alusión
además al informe del Consejo
Nacional de Evaluación de la
Política de Desarrollo Social
(Coneval) de julio pasado donde
reveló un incremento de dos mi-
llones de personas en los índi-
ces de pobreza de 2012 a 2014.

“Es decir, durante el man-
dato de Enrique Peña Nieto un
millón de mexicanos ha ingre-
sado anualmente en las medi-
ciones de pobreza, lo que ubica
la cifra de población vulnerable
en 55.3 millones de ciudadanos,
un 46.2 % del total nacional”,
destaca la publicación.

También menciona los índi-
ces de la Organización para la
Cooperación y el Desarrollo
Económicos (OCDE) donde Mé-
xico aparece junto a Brasil y
Turquía con los mayores por-
centajes de pobreza.

Cita estudios de 2014 donde
el organismo revela que es el
segundo país con menor in-
greso per cápita en los hogares:
10 mil 216 dólares anuales equi-
valentes a menos de la mitad de
los 20 mil 882 dólares del pro-
medio de la organización.

“Además (México) es la se-
gunda nación con mayor des-

igualdad económica según el ín-
dice de Gini con 0.47 puntos,
sólo superada por Chile con
0.50. El promedio de la OCDE
es de 0.31 puntos”, destaca
Newsweek.

Y destaca la existencia de
cuatro hombres que acaparan la
riqueza en todo el país: Carlos
Slim, Germán Larrea, Alberto
Bailleres y Ricardo Salinas
Pliego, mientras en la misma
nación conviven más de medio
centenar de millones de pobres.

El artículo de Albison des-
taca que los presidentes priistas
han llevado al país “la ilusión al
desastre marcado por la corrup-
ción y malos manejos burocráti-
cos”.

También retoma datos de or-
ganizaciones como Acción Ciu-
dadana Frente a la Pobreza,
que estima que hay 63.8 millo-
nes de personas con ingresos
insuficientes para cubrir sus ne-
cesidades básicas. Y resalta el
hecho de que México no tiene
una política social integrada.

“Según Transparencia Inter-
nacional, México es el país con
la mayor percepción de corrup-
ción en la OCDE y ocupa el
puesto 103 (de 174) del ranking
global, detrás de países como
China, India y Egipto.

“Esto emerge como uno de
los principales frenos al creci-

miento del país puesto que or-
ganismos internacionales como
el World Economic Forum
(WEF) consideran que le cuesta
entre 2 y 10% del PIB anual”,
abunda el texto.

Newsweek subraya que la
impunidad está arraigada en
México y que “entre 1989 y
2012 se presentaron 459 de-
nuncias penales en la Auditoría
Superior de la Federación
(ASF), pero sólo siete fueron
consignadas por la Procuradu-
ría General de la República”
(PGR).

Luego cita cifras del Instituto
Nacional de Estadística y Geo-
grafía (Inegi) según las cuales el
80% de la población nacional
considera que sus gobernantes
son corruptos, un porcentaje si-
milar no cree que los partidos
políticos los representen, ni
piensan que los diputados y se-
nadores luchan por sus necesi-
dades, por el contrario,
consideran que actúan en favor
de sus propios intereses.

“Tantos elementos adversos
configuran el escenario perfecto
para la actual crisis política”,
puntualiza Newsweek.

Tomado de Revista Pro-
ceso, en la siguiente dirección
http://www.proceso.com.mx/?p=
422109

“El salvador que no lo fue”: portada de 
‘Newsweek’ sobre fracaso de Peña
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La funcionaria entregó al Pano
información relacionada con el
presupuesto 2016, un concen-
trado de lo que van a pelear en
el estira y afloja del paquete
económico. 

Pero !oh sorpresa!, esa in-
formación ya la tenían en su
poder el coordinador panista
Moisés Gómez Reyna y su se-
gundo de a bordo, Luis Serrato,
la cual llegó vía el ex Oficial
Mayor, Carlos Tapia. 

¿Cómo fue posible tamaña
tomadura de pelo? 

¿Por qué la información va-
liosa llegó primero a manos de
Carlos Tapia? 

Sencillamente porque dejó
gente de confianza en su ex de-
pendencia para hacer este tipo
de trabajos y negociar a la hora
buena con ventaja. 

En esta operación de
"topos" trasciende que una
dama, muy cercana a los afec-
tos de Carlos Tapia, tendría
parte importante en esta recopi-
lación de información. En esta
operación también tendría un rol
activo la gente de confianza que

dejó Saúl López, sobre todo en
el personal femenino que es-
taba bajo sus órdenes. 

¿Qué debe hacer Elia Sa-
llard? 

¡Correr gente! 
Total que la aprobación del

presupuesto se retrasa. 
En el ajedrez político ya pu-

sieron en jaque al PRI. 
El PAN y sus diputados

están empeñados en respetar
sus compromisos con Padrés,
quien, más que dinero, cuenta
con el poder de la información. 

Y obviamente utilizará la in-
formación comprometedora que
tiene de sus enemigos para ne-
gociar lo que se pueda para evi-
tar ir a la cárcel. Al ex
gobernador no hay que verlo
crucificado antes de tiempo. Es
como un animal herido de
muerte que atacará sin medir
consecuencias. 

Las diputadas y diputados
priistas están a prueba. Y, hay
que admitirlo, en esa bancada
hay poco talento. 

Mientras el destino de So-
nora se juega en el Congreso,
trasciende que la gobernadora

La gobernadora Claudia Pa-
vlovich estaría analizando auto-
rizar los primeros cambios en su
gabinete legal y ampliado, mien-
tras el PAN y sus diputados se
afianzan en su único reducto de
poder, el Congreso local, para
retrasar la aprobación del pre-
supuesto 2016, lo cual refleja
que se mantienen vigentes los
compromisos con Guillermo Pa-
drés. 

En su jugada, los defenso-
res del padrecismo quieren
poner en jaque al PRI con el va-
lioso apoyo de los "topos" que
dejaron en áreas estratégicas,
como Oficialía Mayor, donde la

información llega primeros a
manos de los legisladores azu-
les que a las de tricolores. 

¿Qué partido está en el go-
bierno? 

Esta pregunta podrían plan-
tearse los operadores de la go-
bernadora que se ven tibios a la
hora de marcar territorios, al de-
jarse ganar el mandado en
forma ingenua. 

Por ejemplo, el martes pa-
sado llegó al Congreso la Oficial
Mayor Elia Sallard. De inme-
diato la pasaron a un privado
donde se entrevistó con el coor-
dinador parlamentario de la
bancada priista, Epifanio Salido.

Claudia analiza los
primeros cambios 

parra_jose_luis@hotmail.com

En el Cecytes pronto caerá la primer cabeza del gobierno de la honestidad total, una de las causas es la nunca desmentida versión de que
Amos Moreno intentó extorsionar a su antecesor Martín López, con la nada despreciable cantidad de tres millones de pesos, además se sabe
fomenta la piratería de libros sin licencia para los Cecytes y CBTAs en contubernio con su suegro Luis Becerra Tiznado en un local de su pro-
piedad en la colonia Nacameri
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ya piensa en preparar los prime-
ros cambios en su gabinete.
Son varios los que estarían en
capilla, pero ya estarían en la
cuerda floja los titulares de
SIDUR, SAGARPA, Comunica-
ción Social y Cecytes. 

Ricardo Martínez Terrazas
tiene en SIDUR un verdadero
relajo, brindando protección a
emisarios del pasado con los
que mantiene relaciones de ne-
gocios. Algunas historias de ese
personaje ya se han abordado
en este espacio. Su actuación
afecta la bandera de honestidad
que ondea el actual régimen. 

De Sagarpa no contamos
con mayor información, pero los
cambios vendrían por incapaci-
dad manifiesta. 

Sobre el relajo que hay en la
dirección de los Cecytes, aquí

ya se ha abordado la nunca
desmentida versión de que
Amos Moreno intentó extorsio-
nar a su antecesor, Martín
López, con la nada despreciable
cantidad de tres millones de
pesos. Como consecuencia na-
tural, Amos y su director admi-
nistrativo, Marco Octavio Hilton
Reyes, mantienen un entrete-
nido juego de vencidas para ver
quién se queda con el cargo de
director general y sus privile-
gios. 

Mientras, en Comunicación
Social la falta de experiencia y
capacidad de Elda Molina sería
factor determinante para su
eventual salida. La Bonita no
pudo con el paquete. En vez de
ofrecer soluciones y líneas de
comunicación a seguir, lleva
quejas de ruina, de falta de lana
para cumplir compromisos ad-

quiridos con los medios grando-
tes, como El Imparcial, la televi-
sión y las empresas
radiofónicas. La prensa margi-
nal poco le importa a Elda,
quien ya se siente medio conge-
lada. La arrogancia que la dis-
tinguía, de ser recomendada
por conocidos factores de
poder, poco a poco va desapa-
reciendo. 

Rodrigo Bours, integrante
del famoso clan cajemense, que
de loco nada tiene, dijo unas in-
teresantes palabras sobre una
inesperada tranquilidad de la
que disfrutan en su tierra. Qué
raro, expresó Bours, se cum-
plieron siete semanas sin una
muerte violenta. 

O sea que las ejecuciones,
que un día sí y otro también se
registraban en el Valle del
Yaqui, cesaron como por arte de

magia. 
Al respecto, muchos se pre-

guntan: 
¿Quién los calmó? 
¿A quién calmaron? 
Por lo pronto esta santa paz

se puede abonar a la cuenta de
la gobernadora. 

Y ya que estamos con La
Jefa, trascendió que en una re-
ciente reunión con empresarios
los hombres del capital le entre-
garon a Claudia, en sobre ce-
rrado, la petición de privatizar
Agua de Hermosillo 

Con el acueducto en funcio-
namiento y la desaladora en
proyecto, la comercialización
del agua se ve como un lucra-
tivo negocio. Ya habrá tiempo
de ampliar el comentario, por-
que alguna vez se mencionó
que Carlos Slim estaba intere-
sado en este negocio.

Claudia Pavlochi planea cambios.
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El Alerta de Guaymas

El Oscuro aumento al agua en
Hermosillo y su negro trasfondo

Hace días el Director de Co-
nagua estuvo de visita en el
Puerto de Guaymas, para anun-
ciar con bombo y platillo la crea-
ción de una planta desaladora,
ese proyecto no es nada nuevo
en el estado, ya que tenemos
como antecedente el proyecto
de desaladora para Hermosillo
en el 2000.

En dicho proyecto se tenía
planeada la instalación de una
desaladora para proveer de ese
vital liquido a la ciudad del sol,
con una capacidad de 2.5 me-
tros cúbicos por segundo, la cual
se detuvo después de su evalua-
ción-aprovación técnica finan-
ciera y quedó latente.

Se dice que desavenencias
entre el Gobierno estatal y el mu-
nicipal del PRI y PAN provocaron
no se concrete dicha obra.

La única planta desaladora

que existe en el estado, es la ins-
talada en Maquilas Tetakawi, la
cual fue instalada el año del
2003, su producción se destino
exclusivamente para uso indus-
trial, la cual tiene una capacidad
instalada de 1000 metros cúbi-
cos , así mismo opera un costo
promedio de entre 0.6 y 0.8 dó-
lares por metro cubico

La desaladora propuesta por
Conagua para su estableci-
miento en Guaymas, fue pro-
puesta como un proyecto
modular y en un primer paso
brindaría el servicio a las ciuda-
des de Guaymas y Empalme.

Se contempla en el proyecto
la suma de 400 millones de
pesos para la obra y 80 millones
para realizar los estudios perti-
nentes, con la promesa de que a
largo plazo se prevé brinde ser-
vicio a la ciudad capital Hermo-

sillo.
Para ello ya advirtió Cona-

gua que hay que sanear los or-
ganismos operadores del Agua,
empezando con Agua de Hermo-
sillo, dicho organismo se dice
que fue utilizado como caja chica
para las campañas de varios
candidatos el 2015, y se ha ma-
nejado diversas acusaciones
contra la diputada Carolina Lara
Moreno, “carito lara”, pero todo
ha quedado en puros rumores.

Sin embargo se sabe que el
organismo ha operado desde
hace años en números rojos, y el
aumento que se dio este año hu-
biera servido para el saneo de fi-
nanzas de dicho organismo
operador, pero al igual que CEA
en Guaymas, Agua de Hermosi-
llo fue utilizado como caja chica
para apoyar las campañas pa-
nistas.

Aunque lo niegue Canito
Lara y exponga como mentiroso
al actual director Renato Ulloa,
en su defensa cometió el error
de asegurar que en ningún mo-
mento se ofrecieron descuentos
con fines políticos, sin embargo
no demostró el no haber rasgu-
ñado el presupuesto de dicho or-
ganismo operador para apoyar
su campaña y la de Javier Gán-
dara principalmente. 

Finalmente se cumplió la
profecía del Director General de
“El Acabose” del Lic.  Ochoa pu-
blicada en el Acabose hace más
de 1 año, cuando el profetizó
que Carito Lara recibía clases de
saqueo al ser asesorada del
Doctor Armando Vázquez Ale-
gría, y valla que no fallo, solo
que se vio un poco corto en su
profecía, pues al parecer ella su-
pero al maestro y dejo en la total

Finalmente se cumplió la
profecía del Director Gene-
ral de “El Acabose” del Lic.
Ochoa publicada en el Aca-
bose hace más de 1 año,
cuando el profetizó que Ca-
rito Lara recibía clases de
saqueo al ser asesorada del
Doctor Armando Vázquez
Alegría, y valla que no fallo,
solo que se vio un poco
corto en su profecía, pues
al parecer ella supero al
maestro y dejo en la total
banca rota a dicho orga-
nismo
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banca rota a dicho organismo,
dicha columna la puede leer en
el siguiente enlace:
http://www.elacabose.com.mx/ve
rcolumnasanteriores.php?artid=
12790&categoria=40

Lo feo del asunto es que los
priistas ya no buscan quien la
hizo, sino quien la pague y pues
Juan pueblo será el principal
afectado, y el Maloro ya movió a
sus grilleros priistas, quienes son
especialistas en mover el aje-
drez mediático a su convenien-
cia, asegurando que él está
buscando lo mejor para la ciuda-
danía, ósea que nos quiere
hacer creer que no es aumento
de tarifas, es nivelación de tari-
fas, por dios el nombre que le
puso es tan ridículo que ni su
mama se lo cree.

Los mismos periodistas que
antes criticaban cualquier au-
mento en contra de la ciudada-
nía ahora festejan todos los
aumentos que hagan los gobier-
nos priistas, dicen que esta
bueno el moche, hay se los dejo
de tarea.

Pues anuncian la gran me-
dida a favor de la ciudadanía,
pues según ellos brindarán un
servicio caro pero de primera,
como dijo el Maloro “Con la nive-
lación de las tarifas por el servi-
cio de agua potable, los
hermosillenses tendrán un mejor
servicio del organismo operador
que responda a las necesidades
de la capital, drenaje donde no
existe y claridad y transparencia
en el manejo de los recursos”.

"Yo quiero decirle a la ciuda-
danía que me den su voto de
confianza, estamos actuando
con responsabilidad y por el bien
de todos los hermosillenses y de
sus familias, el aplauso nos ha
salido muy caro”, precisó.

Ósea que él como alcalde se
va a escudar por los incrementos
en detrimento de la tan golpeada
economía familiar sintetizando
en 2 frases, “el saqueo y el
aplauso” para incrementar las ta-
rifas en más de un 60% el año
venidero, el ya sabe que no le
van a aplaudir que a la ciudada-
nía le encaje feo la uña, pero se
auto elogia al decir que es para
mejorar el servicio, dicho sea en
la anterior administración fue re-
conocido como uno de los mejo-

res del estado, claro que el único
prietito en el arroz era la pestilen-
cia en ciertos sectores por los
tan aborrecidos canales de
aguas negras.

Ahí sí se puede aplaudir la
obra realizada en la administra-
ción del ex alcalde López Caba-
llero, ya que dicha obra acabará
con los problemas de salud ge-
nerados por el vertedero de
aguas residuales en el munici-
pio, pero esas aguas pueden ser
aprovechadas en la costa de
Hermosillo para cultivos agríco-
las y puede ser vendida para evi-
tar dañar la economía familiar,
con ello matarían 2 pajaros con
una sola piedra, sin embargo no
se ha dicho nada al respecto, no
es que sea mal pensado, pero
eso me hace creer que ellos solo
buscan sanear el organismo
para aprovechar sus bondades
las campañas venideras o apro-
vecharla como caja chica para
sus negros intereses, esa es mi
mal pensada opinión...

Como una burla hacia las fa-
milias hermosillenses ha sido el

manejo que se ha dado a la
planta tratadora de aguas resi-
duales, ya que en un inicio le
echaron la culpa al PAN por di-
chos incrementos, argumen-
tando que esos incrementos se
habían autorizado por adminis-
traciones panistas y que por re-
trasos en la correcta operación
del Acueducto Independencia y
la planta tratadora dichos incre-
mentos se darán hasta el año
próximo.

Sin embargo el Director de
Conagua en Guaymas, la pre-
senta como una obra que fue re-
alizada gracias al apoyo del
Gobierno Federal encabezado
por Enrique Peña Nieto, y que
esa obra es en beneficio de
miles de hermosillenses, pero no
es de gratis y hay que pagar el
costo, no entiendo el por qué en
un inicio los priistas le echaban
la culpa a López Caballero y
ahora dicen que es para mejorar
el servicio.

Por otro lado me parece una
incoherencia decir que Agua de
Hermosillo se encuentra en quie-

bra debido al saqueo y la mala
administración del anterior go-
bierno panista y para rescatarla
hay que aumentar las tarifas… y
¿qué culpa tiene el pueblo?, si el
organismo fue saqueado, hay
que hacer una auditoria, para fin-
car responsabilidades y castigar
a los responsables de dicho sa-
queo, pero eso que están ha-
ciendo los priistas es darle vuelta
a la hoja y hacerse como que no
pasa nada, al cabo los jodidos
usuarios somos sus pendejos y
todavía quieren aplausos???.

El Maloro malamente fue
electo alcalde, salió pior que los
panistas y apenas lleva par de
meses, imagínenlo en dos
años… Mejor no. Los priistas ya
saben que Agua de Hermosillo
es la gallina de los güevos de
oro, que se dejen de cosas y sus
medidas responsables deberían
ser una auditoria a todo lo que
esté en quiebra, fincar responsa-
bilidades y hacer cumplir sus
promesas de campaña, donde
aseguraron no ser igual de rapaz
e inhumano como el anterior Go-
bierno, a quien siempre critica-
ron por los constantes aumentos
en servicios y gravámenes ha-
cendarios, que la verdad, hay
muchos que ya dicen, estába-
mos mejor con el bigotón, y esto
apenas va iniciando, dios nos
agarre persignados.

PD. Si La Diputada Carolina
Lara es la culpable del colapso
financiero de Agua de Hermosi-
llo, por que los usuarios tienen
que responder por ella, si el Ma-
loro en sus argumentos a favor
del incremento de las tarifas
habló de transparentar el manejo
financiero del servicio, porque no
nos aclara el por culpa de quien
dicho organismo está en quie-
bra, Qué tanto apoyará la Unión
de Usuarios a los hermosillenses
para defenderlos contra dichos
incrementos en la tarifa del agua,
ahora que actúan “LIBRE-
MENTE”, ya que nos los utiliza
Adrian Espinoza para aplaudir a
Guillermo Padrés… NEGROS
INTERESES POSIBLEMENTE
NO PERMITIRAN ACLARAR
MIS DUDAS.

Para cualquier aclaración les
dejo mi correo de contacto aler-
taguaymas@gmail.com 

El maloro no busca quien la hiso, sino quién la pague, al argumentar
que para brindar el servicio que se merece la ciudadanía de Hermosillo
hay que sanear las finanzas de Agua de Hermosillo, importándole
poco fincar responsabilidades por los culpables de dicho quebranto,
al fin y al cabo el usuario es el sacrificado, sin embargo culpa a ante-
riores administraciones de provocar la crisis por buscar el aplauso,
ese es el gobierno de la honestidad???.
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Señor Armando Vázquez Alegría, no siga huyendo ante
los señalamientos de que usted  tomó dinero ajeno, ya
su socio Jaime Lucas esta abonando la parte que debe
y tambien firmó ante notario público un reconocimiento
de que usted se apropió indebidamente de la cantidad
de 600 mil pesos que estaban destinados a la inversión
del proyecto San Juanero Arpo ubicado en el km 19 ca-
rretera a Bahía de Kino.

Sea hombrecito y demuestre que los pantalones que trae
puestos son verdaderos y comience a devolver el dinero
que birló a la dirección que ya conoce. No avergüence
más a su familia y amigos. 

Dr. Armando Vázquez Alegría
PERIODISTA DEL ARCHIVOCONFINDENCIAL.COM.MX

INSERCIÓN PAGADA


